

En la secretaría general de esta Universidad se ha recibido el título de Licenciado en Derecho para don Salvador Palau y Quime-

En la reunión celebrada últimamente por la Comisión municipal de Fomento, se adoptaron los siguientes acuerdos:

Recordar al arquitecto municipal señor Falqués el acuerdo consistorial relativo a la construcción de un muro de contención en el Morrot, con objeto de evitar desprendimientos de rocas.

Ordenar al propio facultativo que inspeccione los andamios que se utilizan para pintar el interior del mercado de San Antonio, al objeto de evitar accidentes desgraciados como el ocurrido recientemente en el mercado de la Concepción.

Contestar a la instancia de los propietarios de los terrenos inmediatos al ex convento de las Jerónimas, solicitando que la anchura sucesiva de la calle sea de ocho metros, en el sentido de que la mejora se realizará si los interesados en ella ceden gratuitamente los terrenos viables.

Enviar a informe de la sección de Urbanizaciones y Obras las siguientes instancias: de los propietarios y vecinos de la calle de Gomis solicitando mejoras de urbanización y ofreciéndose a construir aceras; del director de los «Tranvías de Barcelona a San Andrés y Extensiones» interesando se eviten los perjuicios que causan a la vía los barrenos; de la Sociedad Catalana del alumbrado por gas, solicitando se le venda un trozo de camino que linda con la sección Marítima del Parque y una parcela sobrante de la rectificación de vías que propone.

También se acordó que pase a informe de dicha sección una nota de la prensa referente a la petición de los obreros de algunas brigadas del interior para que les sea abonado al igual que otros años el jornal correspondiente al día de Navidad y la parte correspondiente al día 10 del corriente por las horas extraordinarias de dicho día.

Que antes de resolver acerca de la instancia del presidente de la Sociedad de hortelanos y basureros para que se acepte el pacto tercero de unas bases convenidas para el arreglo de la huelga planteada por la sociedad que representa la Comisión de Fomento decidió consultar los acuerdos que tomó la junta de vocales asociados y que obran en la secretaría del Ayuntamiento.

Contestar la oferta de terrenos hecha por don Julián Tejerina para la construcción de un fletado, en el sentido de que la amplíe y diga si ofrece además de los terrenos las edificaciones de Coll-Blanch.

Fue tomada en consideración una moción en la que se pide que la compañía del tranvía de San Andrés urbanice las entrevías al final de la calle de las Cortes, cerca del ferrocarril de Tarragona.

La alcaldía ha ordenado al ingeniero industrial que redacte con la mayor urgencia un reglamento aplicable a los automóviles, y el cual, una vez formulado, lo someterá a la aprobación del Ayuntamiento. A dicho efecto, el marqués de Marianao ha dispuesto que se adquieran los reglamentos que rigen en París y en otras capitales del extranjero.

En la sesión celebrada ayer tarde por la junta directiva de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de esta ciudad, bajo la presidencia de don Pedro G. Maristany, tomaron posesión de sus cargos los señores que recientemente fueron elegidos para formar parte de dicha junta. Con este motivo el señor presidente ensalzó la gestión de los vocales salientes, poniendo muy de relieve los valiosos servicios que han prestado a la corporación y el celo y entusiasmo con que han trabajado en beneficio de los intereses que representa, dirigiendo luego una afectuosísima salutación a los que acaban de ingresar en la junta, manifestando cuanto confía en su cooperación para el engrandecimiento de la Cámara y las empresas que ha de acometer en beneficio de los elementos que la constituyen.

El señor Perpiñá, en nombre de los vocales que han cesado, y el señor barón de Quadras en nombre de los que acaban de entrar en la junta, correspondieron a las manifestaciones del señor Maristany en términos efusivos, expresando aquél su reconocimiento por las atenciones recibidas, y éste el propósito de los nuevos vocales de trabajar con ahínco en pro de los ideales sustentados por la Corporación, y congratulándose todos de la reelección del señor Maristany para el cargo de presidente de la Cámara.

La junta aprobó las gestiones realizadas por los señores Maristany y Perpiñá con relación a varios asuntos sociales y contributivos.

Se acordó llamar la atención del señor gobernador civil y de la Junta del Puerto, sobre la frecuencia e importancia de los robos que vuelven a cometerse en los muelles, y solicitar también del señor gobernador civil que ponga término al espectáculo que dan en el muelle los pordioseros a la llegada de los trasatlánticos que hacen escala en nuestro puerto.

Se acordó también estudiar las conclusiones aprobadas en la reunión de entidades económicas celebrada últimamente en Melilla para dar adecuada respuesta a comunicaciones de la Cámara de la expresada población y la de Málaga; efectuar las gestiones oportunas para evitar interpretaciones erróneas respecto a las expediciones de hilados que deben ir acompañadas de guía o vendi y pasar a estudio de la Comisión Arancelaria una reclamación sobre el adeudo del papel en rama y otra sobre el aforo del cartón.

Por último, la Junta se enteró de buen número de comunicaciones, entre ellas una en que la Compañía Trasatlántica participa a la Cámara que, deseosa de coadyuvar al desarrollo de la exportación a Cartagena de Indias, ha resuelto tomar a su cargo, desde el día primero del actual, una parte importante del extra-flete que supone la reexpedición de las mercancías de Colón a Cartagena, con lo cual se beneficiará la mercancía, y además ha dado instrucciones para facilitar los trasbordos de la carga para estos destinos; otra del señor ministro de la Gobernación referente a la Real orden sobre venta de legía; otra del señor ministro de Hacienda sobre faci-

dades desde el punto de vista contributivo, para favorecer la exportación; otra del señor marqués de Dilar relativa a la petición de la Cámara Agrícola de Granada sobre el libre cultivo del tabaco, y otra concerniente a una exposición que ha de celebrarse en Amberes de septiembre a noviembre de este año.

El lunes próximo la Comisión municipal de Fomento visitará las obras del Acueducto alto de Moncada.

Los concejales de la mayoría mostraronse aver contrariados con motivo de la Real orden declarando ilegales algunos de los arbitrios que ha venido cobrando el Ayuntamiento, entre ellos los establecidos sobre tribunas, lucernarios y pararrayos, y se proponen entablar recurso de alzada.

La cantidad que el Ayuntamiento habrá de abonar por este concepto asciende a 40.000 pesetas.

S. M. el Rey ha concedido la cruz de primera clase del Mérito militar, con distintivo blanco, libre de gastos, a don Joaquín María de Nadal, ex presidente de la Juventud Monárquica.

—Contra el abatimiento, el insomnio, la extenuación, en la convalecencia y en todos los casos de debilitación; en la inapetencia, etc., debe tomarse con preferencia a todo la Carne Líquida del doctor Valdés García, de Montevideo.

El ex alcalde de Villanueva y Geltrú, señor Puig del Campo, acompañado del ex diputado por aquel distrito, señor Barbé, visitó ayer al señor gobernador para hablarle de lo ocurrido con su destitución.

Según parece, la real orden en que se ordenaba dicha destitución fué cursada por el señor gobernador civil hace cerca de un mes, pero el señor Puig del Campo no la cumplimentó por haberse dicho desde Madrid, según ha manifestado, que la diere por no recibida.

Hace tres días el señor Portela reiteró la orden de que se diese cumplimiento a la disposición ministerial referida, mandando al propio tiempo al primer teniente de alcalde de aquel Ayuntamiento, señor Maciá, que se hiciera cargo de la Alcaldía y que no hiciera entrega de ella a nadie, aunque se le pidiera, mientras no recibiera orden en contrario de este Gobierno civil.

El señor Puig del Campo comunicó ayer al señor gobernador que había cumplimentado su disposición, no habiendo ejercido funciones de alcalde desde que tuvo conocimiento de ella.

—Un medicamento que supera a las esperanzas concebidas por los enfermos del estómago e intestinos, aunque tengan sus males treinta años de antigüedad, y que se excede en satisfacer sus promesas, es de un positivo valor curativo. Reune estas condiciones el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

El obrero Pedro Costa Solé, de 23 años de edad, al saltar ayer desde un terrado a otro para cojer unos enseres de su oficio, se cayó desde la altura de unos tres metros, produciéndose heridas de pronóstico reservado en la región occipital, siendo curado en el dispensario de San Andrés. El hecho ocurrió en la calle del Arco, de dicha barriada.

El administrador accidental de Hacienda, señor Aparicio, recuerda a los médicos que ejercen la profesión el deber en que se hallan de proveerse de la patente oportuna antes del día primero del mes próximo.

Con motivo de ser ayer el primer día en que se permitió la entrada al público en el Museo Social, visitaron sus instalaciones más de 800 personas.

El señor Portela recibió ayer un telegrama del ministro de la Gobernación, rogándole que desmintiera la versión de que el gobierno trate de hacer un empréstito con motivo de nuestra acción en Melilla, añadiendo que la noticia carece en absoluto de fundamento.

Por no haber cumplido las condiciones que se estipularon para celebrar espectáculos, se había dispuesto gubernativamente el cierre del campo de foot-ball de Barcelona, habiéndose revocado la orden, a causa de haber llenado la junta de dicha entidad los requisitos que faltaban.

Una comisión de la junta de auxilios a las esposas e hijos de los reservistas, creada a raíz de la guerra de Melilla, compuesta por los señores don Manuel Arnús, don Luis Muntadas, don Pedro Gerardo Maristany y don Ramón Albó, visitó ayer tarde a la señora marquesa de Castellflorida, con objeto de hacerle entrega de las insignias de la gran cruz de Beneficencia, que le regalaban en reconocimiento a los relevantes servicios prestados por la insignie dama al frente de la referida institución benéfica.

Dichas insignias, que constituyen una valiosa obra de arte, son obra del señor Masrera.

El inspector de policía señor Ferreiro, de servicio en la estación de Francia, detuvieron ayer, en el momento en que pretendían embarcar para la nación vecina, a un hombre y a una mujer, reclamados por el gobernador de Alicante como autores de la sustracción de 6.000 pesetas realizada en el pueblo de Sax, de aquella provincia.

En poder de los detenidos se encontró una importante suma.

Con el gobernador civil conferenciaron ayer mañana el alcalde, señor marqués de Marianao, y el secretario del Ayuntamiento, señor Gómez del Castillo.

La conferencia guardó relación con el deseo de los concejales y del alcalde de que se dé traslado lo antes posible de la Real orden sobre arbitrios que acaba de publicar el ministro de la Gobernación, a fin de que pudiera ser tratado este asunto en sesión del Ayuntamiento.

El señor Portela manifestó al marqués de Marianao que aun cuando aquella disposición se hallaba en poder de la Sección de Cuentas, que tiene sus oficinas en la Diputación y

que está desempañada por empleados de la corporación provincial, procuraría complacerles dando al efecto inmediatamente las órdenes oportunas para que se diera traslado de aquella disposición.

A consecuencia del descarrilamiento del tren rápido de Barcelona a Madrid, entre las estaciones de Paracuellos de la Ribera y Calatayud, el expreso llegó ayer a esta ciudad con cinco horas de retraso.

La Federación de Industriales Panaderos de la provincia de Barcelona celebrará la Asamblea general reglamentaria el domingo próximo, 29 del actual, a las tres de la tarde en el local de la Liga de Panaderos (Unión, 6, pral.).

Los panaderos que no hayan recibido especial invitación, pueden considerarse convocados a dicho acto, y les suplica su asistencia el Consejo provincial.

REUMATISMO EN LOS TOBILLOS, PIERNAS, RINONES

Hacia 6 meses que el reumatismo me atormentaba tan fuertemente en los tobillos, piernas y riñones que el menor movimiento me producía agudísimos dolores. Resultando inútiles todos los remedios que me dio el URICURE. A los pocos días me vi

COMPLETAMENTE CURADO pudiendo desde entonces dedicarme a cualquier trabajo y ejercicio.

GREGORIO YÁÑEZ, MAESTRO DE ESCUELA, CONGOSTO (León), 16 Julio 1910.

Por más fracasos que hayais tenido con otros preparados, acordaos que

URICURE

es un remedio moderno que en poco tiempo ha alcanzado vasta reputación por la rapidez en curar reumatismos, gota, artritis, lumbago y males análogos. Porqué pues sufrir cuando otros han curado? No requiere dieta especial ni ocasiona trastorno al estómago ni corazón.

Precio 4 Pesetas la botella.

Acompañad este artículo con 50 cts. en sellos de correo y enviado a Carlos Marés, calle Valencia 333 Barcelona y recibiréis una muestra URICURE.

EN EL ATENEO

Conferencia del señor Casadesús

Ante un público selecto, en el cual predominaban los cultivadores de los estudios filológicos en Barcelona, dió Mosen José Casadesús su anunciada conferencia sobre la unificación y depuración de la lengua catalana literaria.

Su trabajo merece ser conocido por todos los amantes de esa lengua y literatura. Tuvo pendiente por más de una hora la atención del auditorio, así por la enjundia de lo que decía y la exactitud de sus conceptos como por el verdadero «arte de la conferencia», distinto del arte oratorio ó del arte del periodista, que demostró poseer en grado sumo.

Después de explicar las graves dificultades que tuvo para verter al catalán el *Paradiso perdido*, de Milton, expuso con vivos colores el estado caótico de la lengua catalana, en su léxico, en su fonética, en su morfología, en su sintaxis, y sobre todo en su grafía. Consoló a los que deploran el mal haciendo ver que también las otras lenguas tienen su Torre de Babel, y desengañó a los que celebran aquello como un bien, ponderando los gravísimos males que acarrea aquel estado, lo mismo a los catalanes que a los forasteros y extranjeros que desean estudiar nuestro idioma. ¿Tiene remedio el mal? Demostró que sí, con ejemplos de otros idiomas y con muchos razonamientos lingüísticos. Discutió los varios intentos que en distintas épocas se han hecho, todos seguidos de fracasos; y, hablando de la esperanza en la obra del doctor Alcover, tuvo para ella grandes elogios, pero demostró que no resolvería el problema urgentísimo de la unificación, depuración y expansión del habla catalana.

Fracasados los intentos personales, cree el conferenciante que el remedio está en un golpe social: en formar una obra ó unión de la lengua, con un previo compromiso de honor de todos los amantes de Cataluña, y que el Comité ejecutivo de la Unión forme una gramática y un diccionario, breves y económicos, para que puedan hallarse en manos de todos los catalanes, y además una gramática y un diccionario comparativos del catalán con el castellano y el francés, para facilitar el estudio a forasteros y extranjeros.

Tuvo el señor Casadesús elogios para todas las regiones de España y para la lengua de Cervantes, manteniendo sus razonamientos en la región serena de la ciencia. Al fin, explicó la organización y orientación de la obra propuesta, y terminó con un canto a la gloria de Cataluña y su heroico lenguaje.

Los aplausos que la concurrencia tributó al señor Casadesús no fueron de mera cortesía. Expresaron el gusto con que todos le habían escuchado, el asentimiento que había logrado obtener para su orientación y el deseo de volverle a oír ampliando su proyecto ó disertando sobre otra materia de filología.

Noticias religiosas

Mañana, en la parroquia de la Purísima Concepción, la Pía Unión de Amantes de Jesús Sacramentado asistirá a una misa de comunión reparadora a las ocho, con plática preparatoria por el Rdo. don Esteban Monegal Nogués, catequista de este Seminario Conciliar.

Todo el día, según costumbre, habrá vela a S. D. M. por las asociadas. Hay concedidos 200 días de indulgencia por cada acto de la Asociación a que se asista ó en beneficio de ella.

Tribunales de Barcelona

En la fiscalía de la sección primera, señor Torres Ballestá, acusaba a Ignacio Riba, comisionado durante los años 1902 a 1909 de la casa Carlos Wertheim, dedicada a la venta de máquinas de coser, de haberse apropiado determinadas cantidades cobradas por él por cuenta de la casa y que no presentó en debida forma a la liquidación que periódicamente hacía con los encargados del establecimiento.

El fiscal retiró la acusación, pero la sostuvo el letrado de la casa Wertheim, quedando el juicio concluso para sentencia.

Suspensiones.—En las secciones primera y tercera fueron suspendidos dos juicios, por no haber comparecido los respectivos procesados.

Usurpación de patente.—Después de haber ejercido durante mucho tiempo la industria de grabado y glassado a mano sobre vidrios y hacer múltiples pruebas para inventar y perfeccionar una máquina con el mismo objeto, obtuvo don Manuel Bancelis el año 1902 una patente de invención de esa máquina, con la cual se dedicó libremente a su industria por medio de la arena y del aire comprimido.

El industrial tuvo a sus órdenes, como dependiente, a un sujeto apellidado Martorell, el cual tenía a su cargo la limpieza y conservación de la máquina. Este individuo se despidió de la casa algún tiempo después, y asociándose con un tal Sabadell, estableció una industria análoga, proveyéndose de una patente de introducción de máquina para glassar vidrios, que la acusación particular sostiene ser exactamente iguales—máquina y patente—que las del señor Bancelis, y que la defensa considera diferentes.

Los peritos relacionaron en el sentido de que las patentes son distintas, pues la primera es para el empleo de una máquina y la segunda de mejoras sobre aquella máquina, y, por lo tanto, la segunda viene comprendida en la primera.

En lo que los peritos discreparon fué en lo relativo al derecho de los procesados a usar la máquina, pues mientras el propuesto por la acusación sostenía la no existencia del derecho, otros dos sostuvieron que la máquina era ya de dominio público.

El fiscal, señor Degollada, retiró la acusación; informando, empero, el acusador privado, señor Vidal y Vallis, la sostuvo, pidiendo que fuera impuesta a cada uno de los procesados la pena de mil pesetas de multa y costas, por mitad ambas cantidades.

El defensor, señor Tauler, se mostró de acuerdo con el fiscal en apreciar la existencia de delito.

El juicio quedó concluso para sentencia. Contrabando.—El 3 de junio de 1907 fué detenido en la calle Ancha Modesto Canturro, ocupándose una cantidad de tabaco valorada en 63 pesetas, por lo cual fué procesado, si bien luego huyó y se halla actualmente en rebeldía.

El abogado del Estado, señor Castro, pidió ayer para Modesto Canturro, en la sección tercera, la imposición de una multa de 316 pesetas, con cuya pena se conformó el defensor, señor Guerdá.

Señalamientos para hoy

Audiencia territorial

Sala primera.—Juzgado de Tortosa. Interdicto de recobrar, entre doña María de la O. Vergés y don Martín Miro y otros.

Sala segunda.—Juzgado de la Lonja. Accidente del trabajo. Litigantes: doña Consueño Martínez y don Martín Blanch.

Juzgado de la Universidad. Testamentaria. Litigantes: doña Encarnación Ruiz y don Emilio Ruiz y otra.

Audiencia provincial

Sección 1.ª.—Alzamiento de bienes. Procesados: N. F. y otro.

Lesiones. Procesados: J. M. y otro.

Ambos del juzgado de Atarazanas.

Sección 2.ª.—Juzgado de Oeste. Contrabando. Procesados: J. M. y otra.

Del mismo juzgado. Estafa. Procesado: J. F.

Sección 3.ª.—Juzgado de la Lonja. Resistencia. Procesado: A. de la E.

Juzgado de Sabadell. Desobediencia. Procesado: M. G.

Noticias de espectáculos

LICEO.—Esta noche se verificará en este Gran Teatro la segunda representación de las obras nuevas «El hijo prodigo» de Debussy y «Paolo y Francesca» de Mascagni, correspondiendo la función al turno impar y abono de miércoles, y mañana sábado tendrá lugar la última representación de la grandiosa obra de Wagner «I Maestri Cantori di Norimberga» por hallarse contratado para la Scala de Milán el señor Bonfanti encargado de la parte de David.

Ha llegado a esta capital la señora Bianca Lavín de Casas que debutará el martes próximo con la ópera «Carmen» en la que tomará parte el célebre tenor Palet.

ROMEA.—Hoy se estrenará en este teatro el drama en un prólogo y dos actos de la distinguida escritora Felip Palma, «La farsa del passat» interpretado por los principales elementos artísticos de la compañía.

Es esperada con expectación la nueva obra dramática de la aplaudida autora de «Isolats».

GRANVIA.—El domingo se cantará en este teatro por la tarde, «La Favorita» por el notable tenor Ferré, que tan brillante éxito obtuvo en «Il Trovatore», y por la noche debutará la diva Raquel Ferrer, procedente del gran teatro Cívico de Buenos Aires con la ópera «Dinorah».

ORFEO CATALA.—Hoy dará su primer concierto en Barcelona el célebre cuarteto, Rosé de Viena considerado como uno de los primeros del mundo. Su concierto será el tercero de los que bajo el nombre de Conciertos Históricos, ha organizado la administración del Palacio de la Música Catalana. He aquí el programa que interpretarán los famosos cuartetistas: Cuarteto en do de Mozart. Cuarteto en la de Brahms y el en fa de Beethoven.

APOLO.—Anoche celebró su beneficio el aplaudido primer actor y director don Federico G. Parreño, poniendo en escena las obras «Mala partida», «El alcalde de Zalamea» y «Echar la llave».

El beneficio cosechó mercedísimos aplausos. El señor Parreño vióse obligado a tener que dirigir la palabra al público y recibió muchos y valiosos regalos de sus compañeros, amigos y admiradores.

VI Exposición Internacional de Bellas Artes

La Junta organizadora de la VI Exposición ha recibido un telegrama del delegado en Francia, M. Thiebaut Sisson, anunciando que está completamente de acuerdo con los comisionados de esta Junta que fueron a visitarle y que desde luego podemos contar con la concurrencia a la próxima Exposición de Barcelona, con una importante representación de los artistas franceses, así pintores como escultores.

Ayer mañana estuvieron en el Palacio de Bellas Artes los comisionados oficiales de la sección francesa, don Guillermo Loblévig y don Juan Azena, acompañados del cónsul de Francia.

El objeto de la visita fué para enterarse del local que se destinara a las obras de los artistas de su país y preparar el importante envío que ya ha anunciado M. Sisson.

Al mismo tiempo el señor Azena ofreció a la Comisión ejecutiva, gestionar de algunas entidades musicales francesas la concurrencia de sus mejores elementos artísticos a las fiestas de nuestro gran certamen internacional de arte.